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ПОЗДРАВЛЯЕМ С НАЧАЛОМ ЗАЧЕТНОЙ НЕДЕЛИ И СЕССИИ!
ЖЕЛАЕМ УСПЕХОВ И ОТЛИЧНЫХ ОЦЕНОК!

Искренне ваша, редакцИя
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ПОСЛАНИЕ БУДУЩЕМУ
19 мая под эгидой газеты «Ом-

ский университет» и журнала «Дело 
молодое» состоялась встреча работ-
ников средств массовой информации 
со студентами специальностей «Из-
дательское дело и редактирование», 
«Журналистика» и «Связи с обще-
ственностью».

Гостями этой встречи стали: Вячес-
лав Демидов – генеральный директор 
СТС в Омске; Роман Лендел – заме-
ститель редактора по ежедневному вы-
пуску газеты «Комсомольская правда» 
в Омске; Павел Поминов – директор 
РИА «ОмскПресс»; Наталья Меляко-
ва – литературный редактор журнала 
«Автопроспект»; Василий Мельничен-
ко – руководитель школы фотографии 
и мультимедиа «Событие» и галереи 
«Белый куб»; Александр Набатов – за-
меститель главного редактора газеты 
«Аргументы и факты» в Омске и др. 

Встреча прошла в формате пресс-
конференции и последовавшего затем 
свободного общения. Студенты по-
лучили уникальную возможность не 
только задать именитым гостям вопро-
сы, связанные с трудоустройством, но 
и обсудить возможности и перспекти-
вы карьерного роста в сфере медиа, уз-
нать, чем сегодня живут СМИ, какими 
видят представители печатной прессы 
своё будущее в цифровую эпоху.

«Мне очень понравилась встреча, 
– прокомментировала мероприятие 
студентка специальности «Издатель-
ское дело и редактирование» Екатери-
на Узольник. – Я обсудила с Романом 
Ленделом возможность поработать 
вне штата в газете «Комсомольская 
правда». Обязательно позовите меня 
на такую встречу в следующий раз!»

Представители средств массо-
вой информации также отметили по-
лезность встречи, которая дала им 
возможность пообщаться с новым 
поколением медийщиков. «Готов под-

держать инициативу и продолжить та-
кого рода встречи, – пояснил Василий 
Мельниченко. – Мне очень интересно, 
что представляет собой нынешнее мо-
лодое поколение, и я готов помогать 
ему в профессиональном становле-
нии».

Планируется сделать такие встре-
чи регулярными: они станут тематиче-
скими, будет меняться состав участни-
ков, место встречи, формат общения, 
но останется главное – стремление 
нынешнего поколения СМИ прибли-
зиться к поколению будущему.

Участники встречи В. Мельниченко и В. Демидов

РАБОЧИЙ ВИЗИТ ИЗ КАЗАХСТАНА
В конце мая с рабочим визитом 

наш университет посетили предста-
вители Республиканского государ-
ственного казённого предприятия 
«Кокшетауский государственный 
университет им. Ш.Ш. Уалиха- 
нова».

В рамках этого визита представи-
тели казахстанского вуза встречались 
с руководством ОмГУ им. Ф.М. Досто-
евского – первым проректором В.С. По-
ловинко и проректором по учебной ра-
боте Т.Ю. Стукен.

На встрече обсуждались вопросы 
организации обязательной зарубеж-
ной стажировки студентов из Респу-
блики Казахстан в нашем университе-
те в рамках магистерских программ, 

возможности получения студентами 
двойных дипломов, а также участие 
преподавателей нашего вуза в про-
грамме «Приглашённый профессор», 
реализуемой кокшетауским универси-
тетом.

Подводя итоги встречи руководи-
тель отдела послевузовского образо-
вания кокшетауского университета 
С.К. Мемешов отметил: «Омский 
го сударственный университет 
им. Ф.М. Достоевского мы не слу-
чайно рассматриваем как место воз-
можной зарубежной стажировки для 
наших магистрантов: уровень под-
готовки научных кадров здесь очень 
высок. Надеемся, что сотрудничество 
наших вузов будет долговременным и 
плодотворным».

КОРОТКО

24 мая в академиче-
ском зале Омской об-
ластной научной библи-
отеки им. А.С. Пушкина 

состоялось открытие и пленарное за-
седание Всероссийской научно-прак-
тической конференции «XIV славян-
ские чтения». Открыл конференцию 
Президент Международного кинофо-
рума «Золотой Витязь», народный ар-
тист России Н.П. Бурляев.

29 мая в 6-ом корпусе 
в рамках XXI Междуна-
родного кинофорума «Зо-
лотой Витязь» состоялась 

творческая встреча Н.С. Михалкова 
со студентами ОмГУ. 
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ПУТЕШЕСТВИЕ
ВО ФРАНЦИЮ…
ВИРТУАЛЬНОЕ

15 мая на факультете иностран-
ных языков нашего университета 
состоялась студенческая конферен-
ция по страноведению «Многоликая 
Франция».

По уже сложившейся традиции 
студенты вместе с преподавателями 
совершили виртуальное путешествие 
во Францию. Приобщиться к культу-
ре страны и приоткрыть завесу тайны 
пытались студенты исторического и 
филологического факультетов, а также 
факультета иностранных языков. 

Хорошо проиллюстрированные и 
даже «промузицированные» доклады 
были представлены вниманию добро-
желательной и внимательной аудито-
рии. Франция предстала перед слушате-
лями и зрителями такой, какая она есть: 
регионы, живопись, виноделие, мода…

В теплой дружеской атмосфере со-
стоялось очередное сближение с этой 
страной и её культурой. Большое спа-
сибо всем участникам за увлекатель-
ные и интересные доклады. Ждём вас 
в следующем году. 

Дарья СУШКОВА

ГОТОВЫ ПОМОГАТЬ ВЕТЕРАНАМ

В середине мая, когда традици-
онные праздничные торжества, 
посвящённые Дню победы, уже за-
вершились, студенты историческо-
го факультета ОмГУ организовали 
трудовой десант.

Представители разных курсов 
истфака собрались под руководством 
председателя профсоюзного бюро фа-
культета Никиты Скворцова, чтобы 
отправиться в Совет ветеранов Совет-
ского административного округа. Сту-

денты нашего университета не первый 
год помогают в уборке помещения Со-
вета, поэтому сотрудники организации 
их с нетерпением ждали. Разбившись 
на небольшие группы, «десантни-
ки» отмывали окна, выносили мусор 
и даже помогали набирать тексты на 
компьютере.

Всего за полтора часа активной ра-
боты в помещении Совета ветеранов 
был наведён порядок, после чего со-
стоялось чаепитие и дружеское обще-
ние студентов с сотрудниками  обще-
ственной организации.

«Молодые люди из ОмГУ прихо-
дят к нам не в первый раз, поэтому 
многих мы знаем по именам, – рас-
сказывает представитель Совета ве-
теранов и пенсионеров Людмила Кон-
драшова. – Но кого-то видим сегодня 
впервые. И это нас радует. Мы очень 
благодарны ребятам за их помощь: по-
мыть окна, да ещё и со стороны улицы 
мы бы сами точно не смогли».

Никита Скворцов во второй раз 
участвует в акции, инициатором кото-
рой является профком студентов на-
шего университета: «С удовольстви-
ем помогаю ветеранам, потому что 
считаю это правильным. Они сделали 
для нас гораздо больше».

25 мая в ОмГУ состоялась объек-
товая тренировка «Действия работ-
ников и обучающихся университета 
при возникновении чрезвычайных си-
туаций в 10 учебном корпусе». 

Нынешняя тренировка стала четвёр-
той по счёту за прошедший год. Осо-
бенность её заключалась в том, что она 
носила практический характер (преды-
дущие три были теоретическими). 

Начались тренировочные действия 
с заседания комиссии по предупреж-
дению и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций и обеспечению пожарной 
безопасности университета. На нём 
присутствовали декан ФКН, руководи-
тель тренировки А.К. Гуц; начальник 
штаба ГО и ЧС ОмГУ С.А. Ковалёв, за-
меститель проректора по администра-
тивно-хозяйственной работе, гл. инже-
нер А.Н. Бруев и другие специалисты. 

После приветственного слова ру-
ководителя тренировки члены КЧС от-
читались по подготовке корпуса, работ-
ников и обучающихся к мероприятию. 
Было отмечено, что целью тренировки 
является отработка приёмов и спосо-
бов эвакуации, определение готовности 
(в том числе психологической) к чрез-
вычайной ситуации, обучение оказанию 
помощи и содействия всем службам. 

По замыслу тренировки пожар воз-
ник в двух компьютерных классах, 
в коридоре и в аудитории, где оказа-
лись заблокированы студенты. Имита-
ция пожара осуществлялась на улице, 
где были организованы учебные места 
для демонстрации действий при туше-
нии пожара с применением средств за-
щиты.  

Студенты и сотрудники численно-
стью более 200 человек были эвакуи-
рованы менее чем за 2 минуты. 

Во время проведения трениров-
ки безупречно действовали службы 
правопорядка университета во главе 
с Н.М. Кузнецовым, проявили усердие 
и успешно справились со своими зада-
чами лаборанты компьютерных классов 
Т.В. Трубина и О.А. Попова. Также чет-
ко действовали вахтёры корпуса № 10 
А.С. Мартыненко и Н.А. Чеснокова.

Руководитель тренировки А.К. Гуц 
чётко распоряжался действиями под-
чинённых в сложной учебно-пожар-
ной обстановке, проявлял личную ини-
циативу по оснащению учебных мест 
средствами спасения.

После отбоя тревоги студенты и 
работники университета заняли свои 
учебные и рабочие места. Все учения 
были проведены в полном объёме. 
В тренировке был задействован по-
жарный расчёт.

Евгения ТВИРИТИНОВА

УЧЕНИЯ В ДЕСЯТОМ КОРПУСЕ
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НАТАЛЬЯ КУЗЬМИНА: «ВСЯ МОЯ ЖИЗНЬ – ЭТО НАУКА»
Уходящий май стал вдвойне юбилейным для профессора Натальи Арнольдовны Кузьминой: 60 лет со дня рож-

дения и 35 лет работы в ОмГУ им. Ф.М. Достоевского. О самых ярких моментах своей жизни - научной и личной 
– она рассказала в интервью нашей газете.

Кузьмина Наталья Арнольдовна
доктор филологических наук, профессор,
заведующий кафедрой стилистики и языка массовых коммуникаций.
В 1973 году с отличием окончила  филологический факультет
Омского государственного педагогического института им. А.М. Горького,
затем аспирантуру Московского государственного
педагогического института им. В.И. Ленина.
В 1977 г. защитила кандидатскую, а в 1999 - докторскую диссертацию.
Почётный работник высшего профессионального образования РФ. 
Заслуженный работник высшей школы РФ.

О раннем детстве
Раннее детство моё прошло в во-

енных городках и гарнизонах. После 
окончания омского медицинского ин-
ститута папу призвали на службу, и на-
чалась кочевая жизнь военного врача. 
Мы жили сначала на Дальнем Восто-
ке, потом переехали под Псков, затем 
– в Измаил, Одессу… Представляете, 
какая география! И везде – совершен-
но разная культура, иной уклад жизни, 
люди другие, природа: очень резко все 
это менялось… Кочевая жизнь, как мне 
кажется, наложила отпечаток на мой 
интерес к путешествиям, на воспри-
ятие жизни. А потом я заболела, папа 
демобилизовался, чтобы сменить кли-
мат, и мы вернулись в Омск. С тех пор 
я живу здесь. 

шкОльная пОра
В первый класс я пошла в Изма-

иле. Самым интересным уроком был 
английский язык (по тем временам 
иностранный в первом классе – боль-
шая редкость). Его вели в игровой 
форме, и мне это очень нравилось. 
Мы с учительницей часто ставили 
сценки: до сих пор помню слова сво-
ей роли – я играла Мэри в постановке 
«Том Сойер».

После возвращения в Омск (а это 
были 60-е годы, господство физики и 

физиков) я пошла учиться в физико-
математический класс 37-й школы. 
Учителями тогда работали математи-
ки-энтузиасты, они уроки свои вели 
просто замечательно. Это были люди-
волшебники, кудесники: Николай Ива-
нович Тихомиров и Валерий Сергеевич 
Добросмыслов. Тихомиров – крупный, 
в очках, с редкими кудрявыми волоса-
ми. А Добросмыслов – высокий, худой 
как палка, с прямыми светлыми, поч-
ти незаметными волосами. При всех 
их внешних различиях они дружили 
и даже пели в учительском хоре. Пом-
ню, Тихомиров мог прийти в класс и 
сказать: «У вас что сегодня по распи-
санию? Геометрия? Нет, у меня нет на-
строения. Давайте мат. анализом зай-
мёмся». Уроки у него проходили так, 
как будто он не имел плана… Но это, 
конечно, было не так.

После таких уроков у меня оста-
лось глубокое  уважение к математике 
как к логике, как к культуре мышле-
ния, как к красоте чисел, к гармонии. 
И школу я закончила с золотой меда-
лью (что по тем временам было редко-
стью) благодаря таким учителям.

Моё математическое образование 
всегда помогало, более того, неожидан-
но отозвалось и пригодилось, когда я 
стала писать докторскую диссертацию. 

И, между прочим, пока росла моя 

дочь (она тоже училась в физико-ма-
тематическом классе), я очень горди-
лась тем, что до 8 класса могла с ней 
решать задачи. 

От фИзИкИ дО фИлОлОгИИ…
пОлшага

Родители вспоминают, что читать 
я начала в 4 года и всегда выбирала 
книги не по возрасту. В 4-м классе чи-
тала много об истории искусств, в 5-м 
меня увлекли Золя и Данте. Читала 
Диккенса и Голсуорси, Фейхтвангера 
и Лопе де Вегу. И, в общем, было по-
нятно, что я гуманитарий. 

Моя семья – врачебный клан, и мне 
казалось, что все видят меня в медин-
ституте, поэтому начала сопротив-
ляться. Тогда родители решили, что 
я должна стать архитектором. Я даже 
пошла в автодорожный институт по-
давать документы, но передумала… 
и поступила на филологический фа-
культет пединститута.

Студенческие годы не были яр-
кими. Но запомнились два момента. 
Во-первых, я стала заниматься науч-
ной работой. Тогда же поняла: в науке, 
в жизни интересно всё, если ты зани-
маешься этим глубоко и вдохновенно. 
Во-вторых, мой научный руководитель 
Светлана Евгеньевна Мыльникова, 
у которой я писала дипломную работу, 
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познакомила меня с профессором Алек-
сандрой Дмитриевной Григорьевой и 
ввела в круг московской профессуры. 

шагИ в науку
Институт я окончила с отличием, и 

мне разрешили в порядке исключения 
поступить в аспирантуру без обяза-
тельной отработки по распределению. 

Первое, что отчётливо поняла 
в аспирантуре: я ничего не знаю! При-
шлось «с нуля» осваивать латынь, древ-
негреческий, современные славянские 
языки, общее языкознание и т.д. И чи-
тали эти курсы преподаватели, которых 
многие знают как авторов учебников: 
польский и чешский языки читал про-
фессор А.И. Павлович, общее языкоз-
нание – В.Д. Аракин, а латынь и грече-
ский мне преподавал А.Ф. Лосев. 

Я ходила на лекции к С.С. Аверин-
цеву, М.В. Панову, где собиралась вся 
московская интеллигенция. По сути, 
эти лекции и сформировали меня. 
А ещё были театры, спектакли Люби-
мова и Захарова, Таганка, «Современ-
ник», Ленком, товстоноговский БДТ на 
гастролях. В общем, золотые 70-е. Мо-
сква. Тогда я прочитала самиздатовский 
вариант «Мастера и Маргариты», за 
пару ночей «проглотила» напечатанный 
на машинке «Архипелаг ГУЛАГ»…

Уверена, как личность, как учёный 
я сформировалась в годы аспиранту-
ры. Моим научным руководителем 
был тогда профессор, а затем ака-
демик Д.Н. Шмелёв. Мне казалось, 
что он и не руководил вовсе: никогда 

не говорил «да» или «нет», «так нель-
зя». Чаще говорил: «Можно и так, 
но…». А потом оказалось, что всё 
это повлияло на меня, на результаты 
моей работы. Сейчас, когда я работаю 
со студентами, вспоминаю то, что го-
ворил мне Дмитрий Николаевич, лов-
лю себя на том, что веду себя как он. 

вся мОя жИзнь – этО наука
Муж когда-то пошутил: «Очень 

плохо, что у тебя работа совпадает 
с хобби». Понимаю, что так не долж-
но быть, но так есть: все мои интере-
сы связаны с наукой. 

Вот Вы меня спрашивали, считаю 
ли я успешной свою карьеру, и достиг-
ла ли я всего, о чём мечтала. Если под 
карьерой понимать мою судьбу в на-
уке, то можно уверенно сказать, что 
я счастлива. В науке я достигла такого 
уровня, когда люди, чьё мнение для 
меня важно, кто является авторитетом, 
знают меня, ценят и принимают в свой 
круг. Это, по-моему, высший критерий.

О семье
Семья у меня замечательная. Мне 

очень повезло: вначале меня поддержи-
вали и способствовали развитию роди-
тели. Потом муж с дочерью гордились 
моими успехами. Муж, по сути, был со-
автором моей докторской диссертации.

О студентах
прОшлых И нынешнИх

Очень хочется порассуждать о раз-
личиях нынешних и прошлых студен-

тов. Я проработала на одном месте, 
на одном факультете 35 лет, и мимо 
меня прошло несколько поколений 
студентов. Нынешние студенты ста-
ли, безусловно, более прагматичны-
ми. Это и хорошо, и плохо. С одной 
стороны, они осознают потребность 
в получении знаний, и с точки зрения 
адаптации к жизни более зрелые. Но 
с другой стороны, меня совсем не ра-
дует такой прагматизм, поверхност-
ный и жесткий отбор предметов для 
изучения с позиции их приложимости 
к сиюминутному. Прежние студенты 
были бOльшими романтиками, лучше 
воспринимали теоретические знания, 
и в этом смысле больше увлекались, 
не спрашивая, пригодится ли всё это 
завтра. Они старались больше узнать, 
были более эрудированными. 

Но всю жизнь, как прежде, так и 
теперь, на каждом курсе есть студен-
ты, которые оказываются приятным 
исключением из общего правила, и 
с которыми мне интересно работать, 
общаться, учить их и учиться у них.

Ещё одно счастье в моей жизни 
– 10 лет назад я создала кафедру сти-
листики и языка массовых коммуни-
каций. Кафедра – это замечательный 
коллектив моих учеников. Многие 
из них выросли на моих глазах и как 
люди, и как учёные: кто-то уже дошёл 
до докторских диссертаций, кто-то 
скоро дойдёт до них. И в этом тоже 
моё счастье.

Ирина БАЛОВНЕВА

е.а. абрОсИмОва,
к.фИлОл.н., дОцент: 

12 лет назад, впервые увидев На-
талью Арнольдовну, я сразу поня-
ла, что не ошиблась с выбором спе-
циальности. Для меня она эталон 
по-настоящему успешного филолога: 
убедительного и доброжелательного 
собеседника с широчайшим кругозо-
ром, проницательного учёного, мудро-
го руководителя, искренне увлечённо-
го своим предметом преподавателя, 
а ещё человека, у которого есть свой 
стиль во всём. Возможность учиться 
у Натальи Арнольдовны – это чудес-
ный подарок, потому что ты получа-
ешь не только нужные знания и умение 
непрерывно работать над собой, но и 

открываешь для себя мир настоящей 
науки, удивительную гармонию стро-
гой логичности и непосредственного, 
непредвзятого взгляда на жизнь.

О.Ю. васИльева,
к.фИлОл.н., дОцент:

Наталья Арнольдовна определила 
круг моих научных интересов. Я ув-
леклась лингвистикой после замеча-
тельных занятий по лексикологии, ко-
торые она вела у нас на первом курсе 
в 1990 году. Потом был такой же увле-
кательный спецкурс, благодаря которо-
му я сделала свой выбор в пользу науки. 
Бесконечно благодарю Наталью Ар-
нольдовну за это и желаю ей достиже-
ния новых профессиональных вершин.

с. александрОва,
рукОвОдИтель

ИздательскИх прОектОв
Иг «пИтер»: 

Несколько лет назад Наталья Ар-
нольдовна помогла мне сделать самый 
важный выбор в моей жизни. Я по-
ступала в университет и выбирала 
между журналистикой и филологией. 
Специальность «Издательское дело и 
редактирование» в тот год только от-
крылась. Наталья Арнольдовна долго 
и терпеливо рассказывала мне о про-
фессиональных перспективах редак-
тора, и я ей поверила. Окончила уни-
верситет, сейчас работаю в крупном 
петербургском издательстве и очень 
счастлива.
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ВЕРА В УСПЕХ
Вы слышали что-нибудь про те-

матические вечеринки в Омске?  
Джаз-встречи? А про группу  
«Salsa 55»? Нет?! Сейчас исправим! 
Гаяна Матулян – локомотив лати-
но-движения нашего города, на кото-
ром написано: «Зарядка под сальсу, 
завтрак под сальсу, учёба под сальсу, 
шашлыки под сальсу, всё под сальсу!» 
– расскажет вам об этом. 

– Гаяна, как ты начала зани-
маться организацией фееричных 
вечеринок в Омске?

– Чуть больше года назад я по-
знакомилась с совершенно замеча-
тельными, безумно позитивными и 
внушающими веру в людей кубин-
скими ребятами – Yasel’ем, David’ом, 
Manu, Roelmis’ом и другими. Кафе-
дра испанского языка пригласила 
их на празднование католического 
рождества. Я попала на ту встречу 
случайно, а когда их увидела, поду-
мала: «Вот это фишка! Кубинцы у нас 
в городе танцуют и поют!» Они-то и 
подтолкнули меня заняться этой дея-
тельностью. Внушили уверенность, 
которой мне не хватало. Пообщалась 
с ними и сразу побежала в клуб «Че 
Гевара». Там нам дали добро на пер-
вую кубинскую вечеринку в Омске. 
Встреча прошла в июле прошлого 
года. Народу было 150-200 человек – 
для начала очень неплохо. Маленький 
«Че Гевара», кубинские флаги, выве-
ски, коктейли и т.д. Ребята танцевали, 
а пела Екатерина Унгвари – известная 
омская певица.

– Вот ты пришла к директору 
клуба «Че Гевара» и просто сказа-
ла: «Мужик, хочу Че. Будь добр, ос-
вободи»?

– Ну не так, конечно. Мы пришли 
к Максу Борцову – тогда ещё директо-
ру «Че» – и сказали, что  мы, молодые 
ребята, хотим организовать вечерин-
ку, ничего не умеем, но хотим учить-

ся. Он посмотрел на нас, не выдержал 
моего пылающего взгляда и согласил-
ся: «Почему бы и нет, давайте попро-
буем».

– Какой была реакции публики? 
Падали в ноги? Целовали руки? 

– Нуу-у… После вечеринки ко мне 
подходили гости, говорили: «Спаси-
бо!», директора танцевальных школ, 
которые были там, говорили: «Уу-у, 
это было круто!», ребята сказали: «Ты 
вернула нас на родину». Их слова при-
дали мне ещё больше уверенности.

– И ты решила не останавли-
ваться, пробивать стену дальше? 

– Да. Я стала посещать Salsa-Open 
Air, который устраивал Андрей Пила-
тов из Петербурга. Сходила туда раз, 
другой… и подружилась с ним. Так 
появилась группа «Salsa 55», с кото-
рой мы выступаем в киноцентре «Ма-
яковский» вечером каждую пятницу и 
субботу. В мой день рождения прошла 
сальса-вечеринка, которая произве-
ла благоприятное впечатление на го-
стей. Дальше были маскарад, латина 
и джаз-вечеринки. Сейчас же прибли-
жается лето, и мы будем устраивать 
встречи на открытом воздухе.

– Вот что получается, когда в че-
ловека верят…

– Если кто-то начинает в тебя ве-
рить, ты понимаешь, что и остальные 
могут в тебя поверить. Мне очень важ-
но, чтобы хотя бы один человек подо-
шёл и сказал: «Ты сможешь!». Тогда 
я говорю себе: «Точно, смогу». Хотя, 
ты знаешь, также на меня действу-
ет слова: «Ты не сможешь!» Из кожи 
вон вылезу, но докажу, что человек за-
блуждается.

– Успехи в организаторской дея-
тельности не натолкнули на мысль, 
что ты не туда поступила учиться?

– Работа и новые проекты занима-
ют много времени и отнимают массу 

сил. Но филфак уже к третьему курсу 
дал мне очень много: поставленную 
речь, способность оценить коммуни-
кативную задачу, умение подать себя 
в правильной форме. Поэтому я не пе-
реживаю: навыки, которые получаю, 
рано или поздно пригодятся. Тому 
же, чем я занимаюсь сейчас, нужно 
учиться только на практике, это долж-
но в тебе вырасти, этим нужно жить. 
И я не остановлюсь, для меня очень 
важно стать успешной. Успех в ка-
рьере, успех в любви, успех в семье. 
Я знаю, что став успешной, я буду 
счастливой! А главное – будут счаст-
ливы мои родители. 

Случайная встреча, влюблённость, 
доброта, огонь в глазах, улыбки на 
лице, вера в сердце – кубинский кок-
тейль счастья. Всё, как в кино, ре-
жиссёр которого кричит: «Не бой-
тесь ошибок, бойтесь отсутствия 
действия». 

Сергей РЫБИН

«Вот это фишка!
кубинцы

у нас В городе
танцуют и поют!»

ребята сказали:
«ты Вернула нас

на родину»

я знаю,
что стаВ успешной,

я буду счастлиВой!
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В БИБЛИОТЕКЕ НЕ ТОЛЬКО КНИЖКИ ВЫДАЮТ
26 апреля в рамках Декады ка-

рьеры состоялась встреча студен-
тов 1-4 курсов кафедры библиотеч-
но-информационной деятельности 
факультета филологии и медиаком-
муникаций ОмГУ им. Ф.М. Достоев-
ского с сотрудниками Центральной 
городской библиотеки.

«Предложение о проведении тако-
го мероприятия поступило от препода-
вателей кафедры, – говорит начальник 
отдела развития и внешних коммуни-
каций ЦГБ Надежда Вяткина, – и мы 
с радостью согласились. Нам всегда 
интересен диалог, тем более с будущи-
ми коллегами. Мы определили задачу 
познакомить студентов с настоящей 
деятельностью библиотеки, развеять 
стереотип о том, что в библиотеке 
только книжки выдают».

Многогранность профессии би-
блиотекаря была представлена в ряде 
презентаций-отчетов. Оказалось, 
омские муниципальные библиотеки 
проводят фото- и литературные кон-
курсы, квесты, флешмобы, реализу-

ют арт-проекты, организуют встречи 
с писателями и актерами, выигрыва-
ют гранты. Однако о такой обширной 
деятельности библиотек многие сту-
денты узнали только благодаря этой 
встрече. Поэтому в рамках меропри-
ятия было решено обсудить актуаль-
ные вопросы: как должна выглядеть 
современная библиотека и как при-
влечь туда читателей. 

Студенты предложили свои вариан-
ты ответов, представив видео- и муль-
тимедиа презентации. Все сошлись 
в одном: библиотеке нужна реклама! 
Работы студентов оценивало эксперт-
ное жюри, в состав которого вошли 
директор БУ г. Омска «ОМБ» Н.Л. Чер-
нявская, начальник отдела работы с чи-
тателями Т. Мыльникова и начальник 
отдела информационной деятельности 
Ж. Землякова. Лучшим был признан 
проект продвижения чтения в интер-
нет-среде «С книгой по жизни», разра-
ботанный студентами 4 курса. Членами 
жюри также была отмечена работа пер-
вокурсников – видео-опрос о том, ка-
кой видят библиотеку её пользователи. 

Подводя итоги встречи, старший 
преподаватель кафедры БИД Е.В. Тес-
ля отметила, что студентов-библиоте-
карей отличает умение работать в ко-
манде, вырабатывать стратегический 
план, предлагать различные подходы 
и выбирать лучший из них. 

Студентка первого курса Снежана 
Береславец подчеркнула: «Я узнала 
много новой интересной и полезной 
информации. Библиотека очень  раз-
нообразна в своей деятельности».

«Лично для меня это была первая 
встреча с потенциальными работо-
дателями. Мы многое узнали о дея-
тельности городских библиотек, о тех 
проектах, которые они реализуют. 
Хотелось бы яркой и качественной 
рекламы деятельности библиотек», –
прокомментировала студентка 4 курса 
Татьяна Быкова. 

По итогам встречи некоторые сту-
денты получили приглашение пройти 
в библиотеке преддипломную практи-
ки и стать штатными сотрудниками.

Елена ГОРДЮШИНА

ФМБ: ФОРМУЛА МОЕГО БУДУЩЕГО
Под таким названием на факуль-

тете международного бизнеса про-
шёл II кадровый фестиваль, в кото-
ром приняли участие более 60 человек.

По традиции наш факультет и От-
дел содействия трудоустройству ОмГУ 
организовали для студентов встречу 
с представителями компании, несколько 
интересных мастер-классов, а также пре-
доставили возможность получить про-
фессиональную консультацию по пра-
вовым аспектам оформления на работу.

Сразу после открытия фестиваля 
психолог О.Ю. Китченко провела ин-
терактивный мастер-класс «Составле-
ние эффективного резюме». Ведущая 
познакомила ребят с особенностями 
составления главного документа буду-
щего специалиста, рассказала о том, 
что нужно и чего не стоит указывать 
в резюме при трудоустройстве, пока-
зала, как лучше всего завуалировать 
естественный «недостаток» выпуск-
ника – отсутствие опыта работы.

В этот же день состоялся увлека-
тельный тренинг «Управление кон-
фликтами в трудовом коллективе», ко-
торый провела гость фестиваля, к.п.н., 
практикующий психолог А.П. Зинки-
на. Участники занятия активно  обсу-
дили серьёзные вопросы и приобрели 
навыки поведения в наиболее распро-
страненных конфликтных ситуациях, 
с которыми сталкиваются молодые 
специалисты при приёме на работу.

В рамках фестиваля также состо-
ялось знакомство с ООО «Алкоголь-
ная Сибирская группа»: студенты 3–4 
курсов специальностей «Маркетинг» 
и «Мировая экономика» посетили 
офис компании в ТОК «Фестиваль», 
приняли участие в мастер-классе, 
проведенном её региональным трене-
ром и получили приглашение на про-
хождение оплачиваемой стажировки 
в различных отделах. Некоторые из 
участников мероприятия приступят 
к работе осенью, а некоторые смогут 
начать карьеру уже сейчас.

Ещё один мастер-класс – «Психо-
логические аспекты самопрезентации» 
– провела психолог и профконсультант 
Центра занятости населения САО 
г. Омска О.В. Иванова. 

Отдельным важным событием фе-
стиваля стало открытие Консультаци-
онного интернет-пункта по вопросам 
трудоустройства и социальной адапта-
ции студентов и выпускников в рамках 
совместного проекта отдела содей-
ствия трудоустройству ОмГУ и Центра 
занятости населения САО г. Омска. 
В рамках этого проекта студенты смог-
ли получить юридическую поддержку 
по вопросам, касающимся правовых 
основ трудового законодательства для 
молодых специалистов. 

Факультет выражает искреннюю 
благодарность всем участникам фести-
валя, особенно приглашённым трене-
рам, сотрудникам отдела содействия 
трудоустройству.

Наталья КАТУНИНА
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ВОЖАТЫЙ – ПРОФЕССИЯ-ПТИЦА!
Именно под таким девизом 

в этом году прошёл I тренинг-семи-
нар профессионального обмена опы-
том среди педагогических составов 
в городе Санкт-Петербурге. В нём 
приняла участие делегация ОмГУ 
им. Ф.М. Достоевского: Павел Ан-
драханов, Игорь Диннер (экономиче-
ский факультет) и Алина Яцкевич 
(факультет теологии и мировых 
культур). 

Мероприятие проходило в Ленин-
градской области в загородном лагере 
«Восход». География участников – 
от Москвы до Владивостока: Иркутск, 
Санкт-Петербург, Пермь, Омск... Педа-
гогический состав Школы управления 
персоналом нашего университета при-
вёз на форум много новых технологий и 
методик организации обучения и отды-
ха детей в период школьных каникул. 
В первый день прошла презентация от-
рядов в формате выступлений и показа 
видеороликов. Затем проводились раз-
личные тренинги: «Выгорание вожато-

го: как помочь уставшему вожатому», 
«Работа с микрогруппами: безболез-
ненное разделение детей на группы», 
«Креативно-анимационное проектиро-
вание: через практику постигаем суть 
теории» и др. В рамках мероприятия 
прошёл также педагогический квест на 
знание основ вожатского мастерства и 
проверку готовности отряда к летне-
му сезону. Последний же день прошёл 
в формате конференции. 

НОВЫЕ КНИГИ О НАРОДАХ РОССИИ
В достижении и стабильном суще-

ствовании межнационального согла- 
сия и мирного взаимодействия наро-
дов в рамках государства значитель-
ную роль играет распространение 
знаний об истории и культуре этно-
сов. Именно оно вызывает взаимо-
понимание и даже уважение людей 
разных национальностей друг к другу. 
Но прежде чем распространять зна-
ния, их нужно сначала получить.

Вот такими исследованиями более 
35 лет и занимаются омские этногра-
фы – учёные, прежде всего, нашего 
классического университета, Омского 
филиала Института археологии и эт-
нографии СО РАН, Сибирского фили-
ала Российского института культуро-
логии, музеев Омска. Ежегодно они 
издают по нескольку монографий и 
сборников научных статей.

Из выпущенных в свет моногра-
фий назовём работы Ф.М. Буревой 

«Орнамент тарских татар», С.Н. Ко-
русенко «Сибирские бухарцы в начале 
XVIII века», Ю.И. Подопригоры «Нем-
цы Павлодарского Прииртышья», две 
книги Н.А. Томилова «Народная куль-
тура городского населения Сибири» 
и «Этнокультурные процессы у татар 
Западной Сибири», учебное пособие 
Ш.К. Ахметовой и И.В. Толпеко «Ме-
тодика этноархеологического изучения 
погребального обряда казахов».

Отдельным народам и русскому суб- 
этносу казаков посвящены сборники 
«Сибирское казачество», «Казахи Рос-
сии», «Немцы России». Другие книги 
охватывают историю и современность 
целых групп народов: «Проблемы 
историко-культурной идентичности 
в полиэтнических сообществах», «Си-
бирская деревня: история, современ-
ное состояние и перспективы разви-
тия» (шесть сборников), «Этническая 
история и культура тюркских народов 
Евразии».

Работу по подготовке и изданию 
вышеназванных сборников осущест-
вляли омские учёные Ш.К. Ахмето-
ва, М.А. Жигунова, Т.Н. Золотова, 
Д.А. Мягков, А.Г. Селезнёв, И.А. Се-
лезнёва, В.В. Слабоцкий, Т.Б. Смир-
нова, С.Ф. Татауров, И.В. Толпеко, 
Н.А. Томилов, Н.К. Чернявская. И де-
лали они это, как всегда, безвозмездно, 
за что им особая благодарность.

Наши учёные готовы приступить к 
работе над серией книг «История и куль-
тура народов Омского Прииртышья». В 
документе «Концепция национальной 
политики Омской области» речь об этом 
идёт. И в комплексный план реализации 
этой концепции вошли наши предложе-
ния по изданию такой серии. Но вопросы 
финансирования этой работы областной 
властью пока так и не решаются. Тем не 
менее, надежда на реализацию проекта 
всё же сохраняется. 

Николай ВЕСТНИКОВ

Несмотря на то, что вожатые 
из разных уголков страны провели 
вместе совсем мало времени, они 
успели сдружиться, а под конец спе-
ли: «Все расставания, ребята, конча-
ются», – пообещав встретиться снова 
для дальнейшего обмена опытом. 

Участники и организаторы форума 
отметили омскую делегацию как са-
мую радушную и приветливую. 

Сергей РЫБИН
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ПЕРВЫЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТУРНИР 
ПО ПАРЛАМЕНТСКИМ ДЕБАТАМ «DEBATE.ON» ПРОШЁЛ В ОМСКЕ

Можно ли назвать журналисти-
ку четвёртой властью? Независим 
ли журналист? Какую рекламу сле-
дует запретить? Приносит ли ин-
тернет больше вреда, чем пользы? 
Эти и другие актуальные вопросы 
стали предметом дебатов в рамках 
общей темы прошедшего 19 и 20 
мая Турнира «СМИ и свобода слова». 

Организаторами мероприятия  
выступили факультет филологии и ме-
диакоммуникаций ОмГУ им. Ф.М. До-
стоевского и Омская государствен-
ная областная научная библиотека 
им. А.С. Пушкина. 

За победу боролись 12 команд 
из разных городов России и ближ-
него зарубежья. Турнир проходил 
в два этапа. В первый день в ОмГУ 
им. Ф.М. Достоевского команды сы-
грали 3 игры. Ещё три полуфиналь-
ных «битвы» и финал состоялись 
на следующий день в библиотеке 
им. А.С. Пушкина, где 4 сильнейших 
команды сразились за кубок победи-
теля турнира «Debate.ON». 

Предметом горячих дискуссий 
последнего дня стали резолюции: 
«Следует ли запретить продажу экс-
клюзивных прав на трансляцию 
крупнейших спортивных соревнова-
ний платным телеканалам?», «СМИ 
должны быть организованы как коо-
перативы и управляться самими жур-
налистами».

Финал стал самой яркой и эмоци-
ональной точкой турнира. Свои pro 
и contra в аргументированном споре 
«Интернет ведёт к демократизации» 
выдвигали сильнейшие команды: 
«ДСМО» (Омск), «Фита» (Омск), 
Mur de Huy (Новосибирск), «Кейс на 
брудершафт» (Новосибирск). В ито-
ге самой убедительной, по мнению 
судей, оказалась команда Mur de Huy 
из Новосибирска. Максим Стонт, один 
из членов «Mur de Huy», возвратился 
домой с двойной победой: кроме куб-
ка победителя турнира «Debate.ON» 
он получил кубок лучшего спикера.

«Несмотря на то, что игры были 
выдержаны в заявленной тематике, 
они оказались настолько разнообраз-
ными, что, в отличие от большинства 
турниров с подобной концепцией, ни 
разу не довелось произнести или ус-
лышать аргументы из предыдущих 
раундов. Хотелось бы выразить ис-
креннюю благодарность организато-
рам за огромный труд по созданию 
первого большого турнира в Омске. 
Это та работа, благодаря которой де-
баты живут, развиваются и позволяют 
собираться вместе людям из разных 
городов», – поделился впечатлениями 
Максим Стонт.

Цель турнира организаторы ви-
дят не только в поддержке и развитии 
популярного сегодня молодежного 
движения дебатов, но и в создании 
образовательной и дискуссионной 

площадки: в рамках двухдневного 
мероприятия профессора факульте-
та филологии и медиакомуникаций 
ОмГУ им. Ф.М. Достоевского прове-
ли два мастер-класса. На одном из них 
(«Свобода слова. Взгляд из угла экс-
перта») участники узнали о разнице 
между речевым хулиганством и ре-
чевым преступлением, юридических 
границах свободы слова и многом 
другом. На второй лекции дебатёры 
запасались теоретическими знаниями 
о том, как правильно отвечать на раз-
ные типы вопросов (размытый, некор-
ректный, обширный и т.д.). На при-
мере интервью из передачи «Собчак 
живьем» анализировали речевые так-
тики акул шоу-бизнеса Ксении Соб-
чак и Ивана Урганта.

Факультет филологии и медиа-
коммуникаций ОмГУ им. Ф.М. До-
стоевского совместно с Омской го-
сударственной областной научной 
библиотекой им. А.С. Пушкина ак-
тивно поддерживают молодёжные 
инициативы и организуют мероприя-
тия такого масштаба не в первый раз: 
в апреле этого года студенты омских 
вузов принял участие в городском 
конкурсе ораторов «История и её ге-
рои», посвящённом году российской 
истории.

Дарья ЛОГУНОВА,
пресс-служба факультета

филологии и медиакоммуникаций

ПОЗДРАВЛЯЕМ ИРИНУ ВАСИЛЬЕВНУ БЕЛОКОНЬ
С ЗАЩИТОЙ КАНДИДАТСТКОЙ ДИССЕРТАЦИИ!

ИрИна васИльевна выражает ИскреннЮЮ благОдарнОсть 
сувОрОвОй наталье геннадьевне
И тОлОчкО анатОлИЮ павлОвИчу.
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СТРАТЕГИИ ГЕНИЕВ: ЛИДЕРСТВО И УСПЕХ
Тренинг с таким привлекатель-

ным названием был организован в мае 
психологической службой ОмГУ 
им. Ф.М. Достоевского. Его автор –
кандидат психологических наук, до-
цент кафедры социальной психоло-
гии факультета психологии нашего 
университета, член-корреспондент 
Международной Академии психо-
логических наук (МАПН), действи-
тельный член Профессиональной 
психотерапевтической лиги (ППЛ) 
Наталья Викторовна Грушко.

В тренинге приняли участие не 
только студенты и преподаватели на-
шего университета, но и представите-
ли других организаций Омска. За два 
дня занятий им предстояло актуали-
зировать и сформировать такие лич-
ностные качества, которые позволили 
бы впоследствии самостоятельно вы-
рабатывать эффективные стратегии 
достижения успеха.

Стоит отметить, что в тренинге 
использовались идеи и технологии 
Дж. Делозье «Творчество и предпо-
сылки личностной гениальности», 
психологии творчества, инвестицион-
ной теории креативности, авторских 
техник по работе с голосом и многие 
другие.

Для эффективного взаимодействия 
с участниками тренером был разра-
ботан раздаточный материал в форме 
рабочей тетради, активно использова-
лось видео-сопровождение. 

Неотъемлемой частью тренинга 
стали разнообразные тестовые зада-
ния, которые вызвали живой интерес 
участников, например, в рамках од-
ного из заданий нужно был найти для 
каждой знаменитости его (её) быв-
шую работу. 

А чтобы усовершенствовать техни-
ку самопрезентации, во время тренин-
га все участники прошли компьютер-
ную экспресс-диагностику звучания 
имени, фамилии и отчества. И затем 
на протяжении двух дней они увле-
чённо исследовали эффект от звуча-
ния своих имён, выбирали наиболее 
успешные варианты для презентации 
в разных аудиториях.

Но и этим деятельность участни-
ков тренинга не ограничилась: они 
активно исследовали эффективные и 
неэффективные стратегии мышления, 
а также методы активизации мыш-
ления, такие, например, как «Шесть 
шляп мышления» Э. де Боно. Со-
гласно этому методу мыслительная 
деятельность разбивается на струк-
турированные этапы. Каждый этап 
символизирует шляпу определённого 
цвета, призванного визуализировать 
конкретную функцию. 

Настоящим открытием для всех 
участников стала тема «Человек-
фрактал», как одна из успешных мо-
делей  поведения.

В финальной части тренинга участ-
ники моделировали собственную стра-
тегию успеха, что удалось сделать всем.

Обязательной частью обучения 
были и разнообразные формы обратной 
связи: обсуждение промежуточных ре-
зультатов тренинга, создание метафо-
ры дня, анкетирование по результатам 
обучения. Так, ответы на вопрос: «Что 
нового, полезного Вы узнали при посе-
щении тренинга?» – дали возможность 
выделить рейтинговые темы:

 стратегии успеха, 
 стратегии знаменитых людей 

(У. Дисней, Леонардо да Винчи),  
 техники презентаций, 
 техники достижения целей,
 работа с голосом,
 «6 шляп мышления Э. де Боно»,
 «человек-фрактал» и др.
Ярким и значимым моментом, от-

ражающим общение и обучение на 
тренинге стали метафоры, которые 
участники создавали в конце первого 
и второго дня тренинга:

 «Я стала выше»,
 «Ближе к цели - легче путь»; 

«Ясность в голове - ясность вокруг»,
 «Мой путь – высокая лестница 

с многочисленными металлическими 
ступенями. Каждый шаг доставляет 
мне удовольствие, я слышу звук ша-
гов, чувствую дыхание и сердцебие-
ние. Это такое счастье»,

 «Коридор со множеством две-
рей, и сегодня у меня появился ключ 
от одной из них,

 «Все ответы внутри нас, воз-
можно всё! …Огромное спасибо!»

Ирина БАЛОВНЕВА

30 мая в тОржественнОй ОбстанОвке
студентам Омгу Им. ф.м. дОстОевскОгО

былИ вручены медалИ
«за заслугИ в прОведенИИ

всерОссИйскОй перепИсИ населенИя». 
пОздравляем всех награждённых,

желаем Им дальнейшИх свершенИй на благО страны!
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УВИДЕТЬ СВОИМИ ГЛАЗАМИ
«Хотел увидеть своими глазами, 

как живёт страна после большевиз-
ма, – говорит Хорхе. – И когда поя-
вилась возможность поехать в Рос-
сию, я с радостью согласился». 

Аспиранты из Автономного уни-
верситета штата Мехико почти месяц 
проведут в нашем университете. Они 
будут изучать русский язык и этику.

Юрист Фернандес Рохас Элиза-
бет: У нас в стране в последние годы 
очень активно обсуждаются вопросы 
ушедшего и существующего теперь 
в России политического строя. Ино-
гда складывается ощущение, что мек-
сиканскому обществу преподносят 
не всегда достоверную информацию 
об этом. Поэтому я с радостью приня-
ла приглашение поехать на стажиров-
ку в Россию, решила, что разберусь 
в ситуации сама и на месте.

Архитектор Миненес Мондрагон 
Арсенио Хорхе: Сфера моих интере-
сов – регионоведение, изучение соци-
альных проблем в регионах. Ещё мне 

интересно творчество итальянского 
писателя, философа и политика Джан-
ни Ваттимо, близки его идеи. Хотел бы 
здесь поработать в этом направлении. 
А мой интерес к России схож с тем, 
о чём говорила моя коллега Элизабет: 
за время пребывания в вашей стране 
хочу понять, как россияне оценивают 
нынешнюю политическую систему и 
возможен ли возврат к коммунизму.

Научным руководителем мексикан-
ских аспирантов будет доцент кафедры 
философии, к.филос.н. Т.П. Мильча-
рек, который разрабатывал программу 
работы с Хорхе и Элизабет с учётом 
их научных интересов. Планируется, 
что во время стажировки аспиранты 
из Мексики также будут изучать куль-
турную специфику России, работать 
с различными информационными ре-
сурсами.

– У вас очень любезные и прият-
ные в общении люди и очень красивые 
девушки – заметил Хорхе. – И особен-
но меня удивило, что в российских го-
родах много зелени, деревьев. 

– Дааа, у нас такого нет, – подхва-
тывает Элизабет. – Когда наш само-
лёт заходил на посадку в московском 
аэропорту, мы смотрели вниз, видели 
много деревьев и гадали, где же поса-
дочная полоса. 

Ирина БАЛОВНЕВА

ДОСТИЖЕНИЯ 

СТУДЕНТ ОМГУ БЛЕСТЯЩЕ НАПИСАЛ
«КОНСУЛЬСКИЙ ДИКТАНТ»

Студент факультета иностран-
ных языков Александр Казакевич 
стал победителем регионального и 
призёром всероссийского туров «Кон-
сульского диктанта».

Давно ставшее традиционным 
мероприятие организуют и проводят 
Французский институт, сеть Альянс 
Франсез в России и Посольство Фран-
ции в нашей стране. Конкурс прово-
дится в два тура – региональный и 
всероссийский, в трёх категориях – 
школьники, студенты неязыковых спе-
циальностей и студенты-лингвисты.

Александр Казакевич участвовал 
в «Консульском диктанте» впервые. 
Он стал победителем регионально-
го тура, который проходил в феврале 
в Новосибирске. И затем в марте пред-
ставлял наш регион во всероссийском 
туре, который состоялся в Москве.

«Интересно это мероприятие 
тем, что оно вносит элемент конку-
ренции в нашу студенческую жизнь, 
– рассказывает Александр. – Когда 
ты участвуешь в конкурсе, где все 
знают способности и возможности 
друг друга, азарт пропадает. А когда 
собираются незнакомые люди, уро-
вень мероприятия и интерес к нему 
совсем иной. В данном случае был 
интересен не только диктант, но и та 
обстановка, в которой он проходил. 
На всероссийском этапе у меня была 
уникальная возможность посетить 
Посольство Франции в Москве, по-
знакомиться с послом, консулом, ат-
таше».

Кстати, диктант во втором туре 
читает сам Генеральный консул, 
а тексты для него традиционно под-
бираются из произведений теперь уже 
культового французского прозаика 

русского происхождения Андрея Ма-
кина.

Опыт успешного участия в «Кон-
сульском диктанте» подтолкнул пре-
подавателей и студентов факультета 
иностранных языков к идее о прове-
дении подобного мероприятия в Ом-
ске под эгидой нашего университета. 
Планируется, что уже осенью прой-
дёт первый этап диктанта, в котором 
смогут принять участие школьники 
и студенты языковых и неязыковых 
специальностей. А весной в рамках 
традиционной недели Франкофонии 
пройдёт финальный этап конкурса. 

Идеологи и организаторы диктан-
та уверены, что мероприятия такого 
рода будут способствовать развитию и 
укреплению интереса учащихся к из-
учению иностранного языка.

Арина ХОЛОДИЛОВА
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ФЕСТИВАЛЬ ФРАНЦУЗСКОГО КИНО ЗАВЕРШАЕТСЯ
Последний показ и закрытие фестиваля состоится 

в пятницу, 1 июня в 17.15 в аудитории 123. Приглаша-
ются все желающие и даже те, кто пропустил все пре-
дыдущие фестивальные показы.

Третий год подряд благодаря кафедре французского 
языка наш университет на несколько недель погружается в 
атмосферу чарующего франкоговорящего кинематографа.

Обычная программа кинофестиваля – это восемь филь-
мов на французском языке с субтитрами, которые студенты 
часто делают сами. Как правило, фильмы выбираются не-
прокатные, их невозможно увидеть в кинотеатрах, поэто-

му уверенно скажем, что программа фестиваля уникальна. 
Тем более, что упор делается не столько на фильмы, сня-
тые во Франции, сколько на произведения киноискусства, 
произведённые во франкоговорящих странах – Канаде и 
Бельгии.

Фестиваль открыт для всех, кто любит хорошее кино 
и готов его обсуждать, кто говорит или хочет говорить по-
французски, для тех, кто любит хорошую компанию и це-
нит дружеское общение.

Закроет фестивальную программу комедия «Бобро пор- 
3жаловать!» Организаторы фестиваля ещё раз приглаша-
ют и ждут всех желающих на заключительном показе.

ОМГУ – ОБЛАДАТЕЛЬ ГРАН-ПРИ!

В конце мая в ОМЦ «Химик» были подведены итоги 
Первого областного фестиваля-конкурса студенческо-
го творчества «Омское Прииртышье». Обладателем 
Гран-при стал Омский государственный университет 
им. Ф.М. Достоевского.

Масштабный фестиваль проводился с ноября 2011 года 
по май 2012 года. 

Его учредителем выступило Министерство культуры 
Омской области,  проводился фестиваль при поддержке 
Министерства образования и Министерства по делам мо-
лодёжи, физической культуры и спорта Омской области. 
Организаторы фестиваля – Государственный центр народ-
ного творчества и ОМЦ «Химик».

По мнению учредителей и организаторов, основная цель 
фестиваля – выявить и поддержать талантливых студентов и 
студенческие коллективы, создать условия для неформально-
го общения и реализации творческого потенциала молодёжи.

Особенностью фестиваля стало то, что он прошёл в не-
сколько этапов, разнообразных по форме и содержанию. 
Студенты смогли посоревноваться и проявить себя в раз-
личных жанрах и направлениях художественного творче-
ства: «Визитная карточка образовательного учреждения»,  
«Фильм» «Творчество без границ», «КВН». На каждом этапе 
определились победители, которым были вручены дипломы.

25 мая творческий марафон завершается Гала-кон-
цертом лауреатов фестиваля-конкурса, на котором ОмГУ 
им. Ф.М. Достоевского был вручён Гран-при фестиваля.
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